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通過後，本地立

法問題隨即「上馬」在立法會討

論，立法會各大黨派都盡最後努

力向政府提出各種細節建議，希

望優化選舉。據悉，除了反對派

一貫要求政府把「超級區議會」

的提名門檻降低至10席外，最落

力要求擴闊功能界別選民基礎

的，可算是來自航運交通界的自

由黨主席劉健儀（Miriam），而

她昨日更「發晦氣」指，如果當

局不「嚴肅接受」其業界要求擴

闊選民基礎的建議，寧願取消航

運交通界功能界別。林局長（林

瑞麟）見狀即時「安撫」，指目

前仍在條例草案的審議階段，任

何意見都會尊重，並會細心聆

聽。

新年伊始，萬象更新，擾攘一時的將軍澳堆填區擴建廢令風波
亦有了「圓滿結局」，政務司司長唐英年昨日主動宣布放棄就立
法會通過廢除《2010年郊野公園修訂令》尋求司法覆核。政壇老
友為自明拆解這段「權力」公案，認為政府最終不就廢令與立法
會對簿公堂，並非示弱之舉，只為顧全大局，避免在選舉年來臨
之際，令社會再度陷入政治爭拗之中，反而無法重新聚焦於如何
妥善處理都市廢物問題的核心討論。

反對派為爭權罔顧民生
老友引述消息人士指，港府曾就事件徵詢2位資深律師意見，

確認立法會無權力廢除堆填區指定令，與立法會所持觀點完全不
同。不過，事件中因須釐清行政機關和立法機關的權力分配問
題，為免影響行政立法關係，港府權衡大局後決定不提司法覆
核，但不代表接受立法會的法律觀點。
老友話：「若政府為求面子攸關，確保施政權威，當然要告上

法庭，但此舉無助改善迫在眉睫的廢物處理，亦無益於建立良好
的行政、立法關係，事件更沒有非要鬧個你死我活才能一清二楚
的迫切性，兩害取其輕下，當局退讓一步，就能消弭一場風波，
又何樂而不為？」
廢令風波持續多時，老友直言，風波由一開始便已「焦點旁

落」，明明是審議將軍澳堆填區擴建，以求處理棘手的都市廢
物問題，但最後各個政黨卻陷入自導自演的政治怪圈之中，脫
離問題本質，演變成立法會是否有權廢令的一場「權力之
爭」。
老友嘆息道：「最不幸的是一講到個『權』字，反對派議員即

刻七情上面，完全忘記廢物問題仍『有壓力、未解決』，也沒有
提出甚麼具建設性改善方法，總之就是將事件高度政治化，無論
政府如何解釋包括行政長官及立法會在法律上都無權廢令，他們
都置若罔聞，且調子越唱越高，勢要將法例解釋到符合他們的政
治目的，這說明廢令是要明落你政府面，唯有如此才能顯示出立
法會的『威權』。而當事件變到牽涉立法會的權限時，其他黨派
無得選擇，只能『跟風』。」

權在政府理據站得住腳
政府如今主動退讓，不尋求司法覆核，豈非正中反對派下懷？

政界老友坦言「非也」，只因唐唐詳細解釋了「決定」的三大理
由，又強調此事並非先例，又預告日後若再遇爭議，當局不排除
在有需要時向法庭尋求裁決，律政司司長黃仁龍也再三強調政府
的法律理據絕對站得住腳，可見「退讓絕非示弱」，而是三思而
後行的「顧全大局」：「政府想夠『英』，就會選擇告上法庭，

但一定會被反對派狠批製造事端，打壓立法
會，破壞行政、立法關係，只是政治幾弔詭都
有，今日政府不提JR(司法覆核)，那些反對派議員一樣有 講，就
是說你仍埋下『奪權』的定時炸彈囉！」
老友嘆言，「告與不告」還需衡量事件的「嚴重性」，既然爭

論源頭─「固體廢物處理」已另有安排，政府決定不再徵用清
水灣郊野公園5公頃土地，故為此而打官司，似乎就純為「贏場
牙骹戰」，而非為釐清當中的法律權限：「又不是非告不可，別
無選擇，更看不到日後還有很多類似的個案會發生，既然這個連
是否屬於系統性問題都成疑問，就無謂為啖氣，搞到行政立法徹
底反面啦！」

陷無窮爭拗 市民倒霉
老友又謂，政府「退讓」是希望令廢令風波劃下句號，社會重

歸問題主軸，聚焦討論如何處理都市固體廢物問題，環境局局長
邱騰華昨日亦公布研究固體廢物徵費等方法，可見政府是想切實
解決當前急務，而無意與立法會糾纏於「權力之爭」之中，反對
派恐怕亦應「見好就收」，做好議員應盡之責，就廢物處理「落
多幾錢心機，提多幾個可行建議」，否則隨時「贏粒糖，輸間
廠」，倒霉的還是香港市民。

■責任編輯：袁偉榮
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聚焦廢物處理 政府寧「失威」免鬥氣

中國人有個規矩，對手逝世之後，就不
加惡詞，善頌善禱一番。這是中華文明道
德的表現。社民連反其道而行，長毛在司
徒華逝世之後仍要詛咒司徒華一番，堅持
說，不理解司徒華不支持「公投」，詢問
司徒華「癌細胞是否上腦」完全冇錯。他
說：「司徒華與所有人一樣，他對的，我

們會記得，錯的我們也會記得，我不可以同意他的觀
點。他病情呈惡化都是因為 力反對『五區公投』，冇得
惋惜。」言下之意，非鞭屍三百不可。死者已矣，社民
連仍滿懷仇恨，可見「五區公投」慘敗令他們惱羞成
怒。甚麼仁義、甚麼文明、甚麼民主的偽裝也拋到了九
霄雲外。
「五區公投」是社民連針對政改方案奪取權力的周密

部署。社民連以為祭出了「政壇教父」、公社兩黨合流，
二打一，民主黨已經沒有選擇的餘地，只有跟從的份
兒。何俊仁之流，黎智英、李柱銘可以將之搞掂，豈料
病中的司徒華反戈一擊，極力主張不參加「公投」，支持
政改。民主黨大會，使李柱銘之流變成了少數，激進派
的計劃立即泡湯。
「公民投票」，乃速戰速決，燃點激進政治硝煙之計。

社民連人丁單薄，實力有限，根基虛浮，選舉講政績，
一定比不過其他政黨。社民連乃烏合之眾，靠激進的氣
氛凝聚激進的青年，以「馬草泥」之下三濫人物去做政

治騷，搖唇鼓舌，煽動街頭、市井習氣人物埋堆，氣氛
愈不理性，愈有利社民連「發水」擴大體積。第一步，
乃進行「公投」；第二步，綑綁否決政改方案；第三
步，舉行大遊行；第四步，攻擊中央不予香港直選民
主。接 ，四場選舉接踵而至，社民連之任亮憲式人物
在街頭上、《城市論壇》中出盡風頭，獨霸電視鏡頭，
好易上到位。但一定要在社會氣氛「滾」和「亂」的配
合，才有機會實現這個偷襲式的計劃。時間拖長了，人
心思定，社民連人物的所有缺點和醜陋面目就暴露無
遺，就會穿煲了。
「五區公投」僅得17%的投票率，使社民連聲望大

跌，接 政改方案通過，香江市民都相信，跟 《基本
法》的政制模式和時間表，普選一定會來。這樣政情急
轉，香江的政治氣氛變得和睦冷靜，社民連如跌入冰
窟。時間長了，香港人有機會看到社民連內兩派的狗咬
狗骨、內訌不絕，也看到「太上黃」的獨裁和專橫，看
到了兩派人物的淫慾風流面目，最後還看到社民連舉黨
包庇「花花太歲」任亮憲淫行的橫蠻言論，企圖一句
「共產黨陰謀」、一封律師信就想隻手遮天，掩住悠悠眾
口。呼喇喇大廈傾，社民連散晒矣。
這都是司徒華搞亂了社民連大局。難怪「選舉利益第

一」的社民連長毛堅持說，司徒華是反對「公投」太出
力，所以癌病惡化，不會悼惜這個仇人。這和掘墳鞭屍
的惡行如出一轍，仇恨入心，惡言惡行無所掩飾也。

長毛不悔咒言 仇恨之心暴露無遺 蕭 何 香港電台要通緝犯來港向誰施壓？ 徐 庶

特區政府不斷向香
港電台增加資源，最
近又擴大了香港電台
的公務員編制，在在
說明，香港電台是香

港特區政府結構的一個組成部分。但是，香港電
台某些節目一直陰陽怪氣，其表現是傾向一些政
治派別，不斷為香港製造難題，製造無謂的分歧
和糾紛。
昨日，香港電台的節目又有出軌的舉動，專門

訪問「支聯會」的張文光，張文光表示已向特區
政府轉述王丹希望來港出席司徒華喪禮的訴求，
正等待結果。張說，不少民運人士曾低調到港，
不明白為何王丹一直被拒絕。
王丹知道自己的背景和政治目標，在美國取得

居留權，又不是香港人，若要悼念，網上視頻已
足，何必來港製造政治風波？
香港電台的節目邀請「支聯會」人物上電台，

傳播這種訊息，製造輿論，究竟是向誰施加壓
力？很明顯，就是向特區政府施加壓力，為特區
政府製造難題。香港和內地一直有司法的互助，
互相通報通緝犯的名單，把刑事犯罪人物交給對
方處理，這種良好的司法合作關係有力地保障了
香港的治安穩定和政治穩定，大量內地人士能夠

到香港自由行，正是因為有良好的兩地治安合作
關係作為基礎，這對香港的經濟民生大大有利，
香港零售業飲食業旅遊業一直非常興旺，創造了
大量就業機會，此乃香港的福祉所在。
王丹不准來港，因為他在內地通緝犯名單之

內。如果讓他入境，特區政府立即面臨相當尷尬
的處境，如果讓他在香港從事反中政治活動，更
加損害兩地的關係。所以，為了避免把刑事通緝
犯交給內地的尷尬局面，特區政府一直拒絕招惹
這一種麻煩人物。張文光說，為何王丹一直都被
拒絕進入香港，他自己不明白。這是裝傻扮懵而
已。
香港電台節目主持人當然知道其中的原因，仍

然明知故犯，利用節目的公共資源，為一些派系
所運用，向特區政府施展壓力，損害香港的利
益和穩定，為特區政府製造麻煩，其用心昭然
若揭。一般而言，用公帑開辦的電台，有責任
維護香港的整體利益，溝通政府和民間的隔閡，
不應該成為一個派系的喉舌，而忽視其他社會階
層和政治力量的利益和呼聲。香港電台的守則，
對此已經作出了明確的規定。香港電台就是不執
行。
規定成為一紙空文，束諸高閣，這是誰的責

任？

航運界選民縮水
劉健儀「發晦氣」

網民：「做人不能太吳志森」
香港文匯報訊 《文匯報》1月4日

「政情與評論」版發表《吳志森：你
有批評過反對派？為建制講過好話
嗎？》一文，再次引起讀者和社會
的熱烈反響。該文當日在《文匯報》
電子版的點擊率名列第一，引起200
多名網友留言激烈討論和交鋒。

指吳比CNN卡弗蒂還壞
許多網友留言對吳志森利用港台

《自由風》節目，抹黑攻擊國家執政
黨和內地的社會制度，攻擊特區政
府及愛國愛港力量，表示強烈不滿
和抨擊。有網友指：「吳志森最大
的問題是利用港台抹黑攻擊國家執
政黨和內地的社會制度，將港台變
為另一個自由亞洲電台，做了美國
中央情報局不能做的事情。」許多
網友對此留言表示深有同感。有網
友指：「做人不能太CNN，做人不
能太吳志森，吳志森比CNN的卡弗
蒂還壞！」有網友表示對吳志森陰
陽怪氣極之厭惡：「吳志森口大舌
長，會吠善舔。有時他不必大聲
吠，他特有的陰陽怪氣和畜生相，
已經讓人聽之欲嘔，觀之必嘔了。」
有網友對吳志森主持港台節目悖逆
持平原則表示不滿：「日夜批評，

大罵大鬧，指鹿為馬，公器私用，
不讓異見者發言，就是他們口中的
民主，最起碼的公平自己都不能做
到，何以要求別人！」

要求當局不能視若無睹
有網友揭露：「港台怕負責任，

節目出台必有標示是『私人節目』，
試問為什麼『公器私用』？」有網
友質疑港台管理層：「那麼我們要
求取消這樣的單邊廣播也不是民意
麼？只有吳志森的就是民意？不喜
歡聽他的就不是民意？先搞清楚原
則是不是為單一政黨做事？有否公
平？」
有網友要求：「特區政府對吳志

森公器私用，不能視若無睹，必須
炒魷，否則就不能向納稅人交代！」
「就瞧香港政府如何動作了，是姑息
縱容，還是立即將吳志森驅逐出港
台！姑息縱容就是養虎為患！」許
多網友紛紛要求：「吳志森公器私
用，必須炒魷。」有網友指出：
「放任吳志森這種敗類在政府出資的
港台反中亂港，香港政府難辭其
咎！」「該是香港政府整治港台的時
候了，這是政府職責範圍，否則就
是瀆職！」

港傳媒公信力跌
英美媒體評分更低

香港新聞工作者
一向以拚搏見稱，

在報道北京奧運會、四川大地震、菲
律賓人質事件等重大新聞中，總是衝
鋒陷陣，受到市民和世人敬重好評。
但根據香港中文傳播研究中心的最新
調查顯示，香港傳媒的整體公信力都
明顯下跌，平均分數為6.36，這比
2009年的6.84低了不少。

電子傳媒獲信較多
在資訊發達年代，市民每日都會從

不同媒介接受資訊，而電子傳媒依然
被市民認為較為可信。
調查顯示，電子傳媒的平均分數有

6.29，報紙傳媒則只有5.92，惟兩者
的平均分數都較2009年錄得明顯跌
幅。
值得留意的是，是次調查亦邀請香

港市民就外地傳媒作公信力評分，總
體而言，倘若與外地傳媒比較，香港
傳媒的公信力仍然表現不俗︰香港和
英美的「精英電子傳媒」的評分相差
不遠、港人對一些香港「精英報」的
評分更比英美的高。
調查機構相信，是次調查除了整體

分數下降外，可以看到傳媒生態的基
本格局穩定，不同傳媒機構在公信力
排名上的位置沒有很大變動。

■香港文匯報記者 鄭治祖

民意調查

按捺不住

反對派向來以功能界別選民基礎狹窄為由，
攻擊來自功能界別的議員沒有存在價值，這令
一向積極投身立法會工作的Miriam等功能界別
議員蒙受不白之冤。

劉：若不擴闊不如取消
在昨日的立法會政改本地立法條例草案的委

員會上，Miriam再次把握機會向林局長「陳
情、申冤」。她投訴說，目前有不少航運交通界
的新團體都有加入成為運輸會舉行例會的成
員，但當局在擴闊業界選民基礎的問題上「郁
都唔郁，唔加不特止仲要減，唔知政府想做
咩」；她更批評，不少業界曾就此去信當局提

出要求，但當局「視而不見，聽而不聞」。為
此，Miriam要求當局「嚴肅接受」其業界要求
擴闊選民基礎的建議，否則「不如就此取消航
運交通界這個功能界別」。

反對派乘機抽水「贊成」
反對派多名議員見到平時在政改問題上「情

理兼備」的Miriam突然作出「大控訴」，即乘機
「抽水」拍 表示支持，有議員更搭訕高呼「舉
腳贊成」，令議事堂突然出現不少雜聲。
一向見慣大場面的林局長見狀，即時向

Miriam作出「安撫」，解釋航運交通界的選民基
礎「不加反減」，是由於有個別團體未能擔當在

界別中扮演的角色，因而需要作出取消。

林局長「安撫」允聽訴求
針對不少航運交通界團體都希望成為新選民

的要求，林局長承認，當局收到不少有關團體
與公司的申請，當局對此亦會逐一回覆，而目
前是政改本地立法的條例草案審議，當局對於
任何意見都會尊重，並會細心聆聽。
政壇看客說，雖然未知當局最終會否接納

Miriam有關擴闊選民基礎的要求，但坊間一般
相信，一眾功能界別議員會就同類要求與當局
繼續「針鋒相對」，甚至是作出更多方面的「角
力」。 ■香港文匯報記者鄭治祖

■劉健儀昨日「發晦氣」，不滿其航運交通界的選民基礎「不加反減」。 香港文匯報記者莫雪芝 攝


